

## No más sordos

El milagro hecho, todos oyen. El ODÓN RA-  
CHÉL, probado en 30 años práctica. Oír, en  
toda edad y por crónica que sea el caso, la sordera y  
de todos los oídos que privan oír. Uso fácil, sin peli-  
gros y de acción rápida al órgano auditivo, que sena-  
la y verifica. Venden 4 y 5 pias. el ODÓN RA-  
CHÉL en Valencia: Boticas de San Antonio, Mercado,  
Gual, calle San Fernando. Todos los que padez-  
can de sordera deben pedir a la Clínica San Vicente,  
102, 1.º, prospecto explicativo, que se da gratis.

## EL INDULTO

### ALEGRÍAS Y TRISTEZAS

Numerosas familias sentirán hoy viva  
satisfacción ante la perspectiva de ver rein-  
tegrados a sus hogares seres queridos a  
quienes las injunetas sociales lanzaron al  
destierro o reclusión en las cárceles. Sin  
embargo, aumentará la tristeza de aquellos  
otros a quienes no alcanza el indulto, como  
si una ley de razas hubiera regido la reso-  
lución del Gobierno.

Creíamos que las nuevas orientaciones  
preconizadas por el Conde de Romanones,  
tenidas como punto de partida una amplia  
amnistía, sin exclusivismos ni excepciones  
evidentemente injustas, faltos de toda ló-  
gica. No ha sido así desgraciadamente y  
ello nos hace sospechar que también el ac-  
tual gabinete es presa de la indecisión, del  
miedo a la acción de los llamados obstácu-  
los tradicionales.

La inmensa política maurista de una  
parte y de otra leyes absurdas, tiránicas, y  
el general malestar que agita a la concien-  
cia nacional, libre de pasadas responsabilidades  
y ansiosa de honradas reformas que  
renueven hasta en sus raíces la vida nacio-  
nal, engendraron movimientos de protesta,  
ya individuales, ya colectivos.

Tales protestas, más que fruto de la in-  
dignación o producto de deseos destructo-  
res, son expresión de un intenso amor a la  
patria y a la implantación de reformas con-  
formes con el espíritu del siglo. Así, pues,  
sean políticos o sociales, sean exterioriza-  
ción de opiniones por medio de la Prensa,  
esos movimientos merecen siempre el res-  
peto de todo hombre que de liberal se pre-  
cise y la atención del gobernante que de  
ellos debe sacar provechosas y fecundas en-  
señanzas. Si esos movimientos hubieran  
sido acompañados de una fuerza superior a  
la oficial, he ahí que los delincuentes de  
hoy serían dueños de la Gaceta y exaltados  
como hijos predilectos de la patria. Pero es  
que ni siquiera este principio es aplicable  
a los indultados y a los que debieron serlo;  
porque ni unos ni otros proponían sub-  
vertir las actuales organizaciones social y  
política, ni para ello se concertaron. Lato  
indudablemente en todos ellos el ansia de  
constituir una sociedad mejor que la pre-  
sente y destruir los vicios e iniquidades  
que matan a la nación. No obstante, la pro-  
testa, estimada como delito, bien surgió  
de una legítima resistencia contra los  
abusos de la plutocracia, ya de lo menos  
legítima defensa contra las iniquidades del  
caciquismo, ya del noble afán de renovar  
Códigos caducos o destruir leyes arbitra-  
rias.

Y si todos los gobernantes, sin excep-  
ción, reconocen que hay que reducir a los  
límites de lo justo la acción de la plutocra-  
cia, aniquilar el caciquismo y reformar  
unas leyes y abolir otras, ¿quién de ellos  
siente con autoridad para condenar tales  
movimientos? He ahí la justicia de una  
amnistía.

Aceptado, sin embargo, el indulto, ¿por  
qué no extenderlo a todos los condenados?  
Seguramente ninguno de ellos procedió  
deliberadamente contra los prestigios del  
Ejército ni contra la disciplina militar. Mo-  
vimientos que reconocen la misma causa,  
es natural que fueran producidos por vo-  
luntades a las que impulsaban idénticas as-  
piraciones. Políticos o sociales, ninguno  
de ellos se dirige contra el Ejército. Si hubo  
algún acto que al Ejército afectase fue  
accidental, indudablemente, hijo de las  
complejas circunstancias que concurren en  
esta suerte de luchas, no determinado por  
la intención de menoscabar la autoridad de  
los institutos armados.

Y si tener en cuenta todos estos razona-  
mientos y precisamente cuando el propio  
presidente del Consejo reconoce la necesi-  
dad de reformar las leyes de carácter mili-  
tar y derogar la muy odiosa llamada de  
Jurisdicciones se establece esa distinción  
entre actos de igual naturaleza.  
No acusa todo ello una evidente falta  
de lógica y un concepto arbitrario de los  
principios de justicia?  
Es triste que continúen en la cárcel mu-  
chos ciudadanos que no se explicarían cómo  
se les concede libertad a otros tantos que  
con ellos y como ellos, por las propias cau-  
sas y la misma acción, fueron separados  
de la sociedad y privados de los dere-  
chos que las leyes conceden.

V. Marco Miranda.

## Recaudación de arbitrios

La recaudación obtenida ayer por los  
arbitrios sustitutos del de Consumos fué  
la siguiente:

	Pesetas.
Por arbitrios de carnes. . . . .	5.799'93
Inspección de carnes. . . . .	404'59
Reaje. . . . .	55'90
Total. . . . .	6.259'43

## Nájera, dentista

Barcas, 11, principal

## El ferrocarril directo

Ayer se reanunció en el despacho del  
presidente de la Diputación los diputados  
provinciales que se encuentran en Valen-  
cia.  
Presidió D. Juan Izquierdo, dándose  
lectura a los despachos telegráficos recibidos  
de Madrid y transmitidos por el presi-  
dente de aquella Diputación, Sr. Díaz Ago-  
ro, diputado a Cortes por San Clemente,  
Sr. Martínez Contreras; D. Rafael Sarrion,  
D. Carlos Prast y subsecretario de Gobiern-  
do, Sr. Navarro Revérter Gomis, aradi-  
cándose el voto de gracias que les conce-  
dió la Asamblea del martes último por sus  
trabajos en pro del ferrocarril directo.  
Los reunidos hablaron extensamente de  
tan importante asunto, conviniendo en pro-  
ceder con grande actividad, acordando que  
el presidente Sr. Izquierdo se vistase ayer  
mismo con el Alcalde a fin de nombrar in-  
mediatamente la comisión que ha de en-  
tender en el asunto del directo.  
Por parte de la corporación provincial  
integrarán la comisión diputados de todos  
los partidos políticos.

De la Diputación se dirigió D. Juan Iz-  
quierdo al Ayuntamiento, confiriéndole  
sobre el particular con el Alcalde.  
Una numerosa comisión del Ateneo Mer-  
cantil visitó ayer a los señores Alcalde y  
presidente de la Diputación provincial, ex-  
presándoles la gratitud de Valencia y del  
Ateneo, por la suspensión de la comisión  
que prestaron presidiendo la comisión va-  
lenciana, en las recientes gestiones practi-  
cadas en Madrid sobre el ferrocarril direc-  
to, mostrándose deferentísimos los señores  
Ibañez e Izquierdo con la comisión que les  
visitaba, reiterándoles sincera protesta de  
afectuosos consideración y respetos al Ate-  
neo, a quien agradecen el testimonio de  
gratitud que les ofreció.

Al propio tiempo, los Sres. Izquierdo e  
Ibañez manifestaron hallarse decididos a  
impulsar el nombramiento de la comisión  
permanente, que ha de constituirse con las  
entidades que en la misma ostentan la re-  
presentación de Valencia, según los diver-  
sos órdenes de los elementos productores  
que integran la permanente, incluso el lla-  
mamiento a las fuerzas vivas de las zonas  
interesadas para la inmediata realización  
del directo teniendo presente para la cons-  
titución de la indicada colectividad, el lla-  
mamiento de Sindicatos. Las ideas expuestas  
en reuniones y asambleas celebradas en el  
Ayuntamiento y en forma de proposiciones,  
pues en la opinión del Alcalde y del presi-  
dente de la Diputación, la Comisión que se  
constituya no debiera ser muy numerosa,  
pero sí que se hallen representadas todas  
las fuerzas vivas, contando desde luego con  
el Ateneo, que siempre demostró especial  
interés, tratándose de problemáticas y asuntos  
que afectan a la prosperidad y el engran-  
damiento de Valencia y su región.

La presidencia del Ateneo, por sí y en  
nombre de sus compañeros de Comisión,  
agradeció las estimables manifestaciones  
de los Sres. Izquierdo e Ibañez, y los con-  
ceptos tan favorables como lisonjeros, de-  
dicados al Ateneo.

## Víctimas del progreso

### Los obreros japoneses

El gigantesco y rápido paso del pueblo  
japonés a la civilización moderna ha agrava-  
do, aunque parezca lógico, la situación  
del obrero, que vive en la mayor miseria.  
Antiguamente, el pueblo vivía con mo-  
destia y encontraba trabajo fácilmente.  
Como el japonés es sobrio, con poco cu-  
brir sus necesidades.  
Con el empleo de las máquinas moder-  
nas todo ha cambiado. Cada máquina que  
llega al Imperio del Sol Naciente, quita el  
arroz a unos cuantos obreros, y como es  
lógico, el siempre creciente número de los  
sin trabajo permite contraristas a precios  
irrisorios.  
En muchas industrias los obreros no  
ganan más de una peseta diaria, y aun así  
tienen que luchar con la competencia de  
las mujeres, que aceptan el mismo trabajo  
por cincuenta céntimos.  
Los oficiales zapateros ganan 1'25 y los  
más aventajados 1'75.  
Los obreros agrícolas no cobran más de  
80 céntimos.  
Precisa hacer constar que la vida no es  
heleada en el Japón. Desde la guerra con  
Rusia pesan sobre el ciudadano toda clase  
de contribuciones y las subsistencias alcan-  
zan altos precios.  
El arroz, base de alimentación, por no  
decir alimentación única de las clases popu-  
lares, cuesta hoy un 50 por 100 más que hace  
cinco años.  
Como no existen leyes que regulen el  
trabajo, hay obreros que tienen una jornada  
de veinte horas.  
En las grandes fábricas de seda y algodon  
se trabaja desde las seis de la mañana a  
las seis de la tarde, con un solo descanso de  
veinte minutos para comer.  
Estas jornadas son de verdadero trabajo,  
pues por la forma en que están organiza-  
das los talleres de muchas industrias, el  
obrero no tiene ni un solo minuto de dis-  
tracción y, sin ser la producción a destajo,  
tiene que rendir un tanto fijo.  
Tampoco hay ley para los accidentes del  
trabajo, y la vida del obrero está tan poco  
protegida, que con frecuencia ocurren ver-  
daderos catástrofes, aparte de las malas  
condiciones higiénicas de fábricas y taller-  
es.  
Después de la guerra ruso-japonesa se  
empleaba muchas mujeres en el Arsenal de  
Osaka para vaciar los cartuchos viejos no  
usados, y a diario se producían explosiones,  
en alguna de las cuales murieron 10 y 12  
operarios.  
Los periódicos se limitaron a dar cuenta  
de la desgracia, sin añadir comentarios,  
y todos los días llegaban a las puertas del  
Arsenal banderas de obreros demandando  
trabajo.  
La miseria de la clase obrera en el Ja-  
pón es la principal determinante de la co-  
rriente emigratoria hacia las costas del Pa-  
cífico.

## Casino Central

Hoy, de diez a una de la madrugada,  
celebrará baile que, como los hasta la fe-  
cha celebrados, esperamos será un éxito  
para los organizadores.  
Los socios podrán disfrutar de un varia-  
do y extenso, a la par que económico, ser-  
vicio de café y restaurant.  
Se admiten a los socios que, para entrar  
en el salón de baile, precisa la presenta-  
ción del recibo del corriente mes.

## “El Pueblo” en Barcelona

Se vende en el kiosco Roma, calle Mon-  
dizabal y en la Rambla, kiosco del Liceo.

## Horas de Madrid

### Por Galdós

Camino de Stockolmo van ya los pliegos,  
con solicitudes, en que se pide a la  
Academia Sueca galardón con el premio  
Nobel de la Literatura a D. Benito Pérez  
Galdós, maestro de maestros, gloria espa-  
ñola indisputable.  
¿Llegarán a realizarse estos deseos? Ló-  
gico es suponer que sí, porque Galdós me-  
rece, sin disputa alguna, tan alta distinción  
y aun otras más altas, ya que su obra es vi-  
viente monumento patriótico y artístico.  
Pero en el caso de que tales propósitos no  
se viesen un día coronados por un éxito  
unánime, nuestra conciencia se hallaría  
tranquila y España entera disfrutaría al me-  
nos la serena satisfacción del deber cum-  
plido.

Del deber cumplido un poco tarde, cie-  
ramente. Ya se nos ha recordado con jus-  
ticia por la apatía nacional que impidió en  
muébas ocasiones que se venerase a nuestros  
grandes hombres. Esta apatía es hasta cer-  
to punto disculpable y se haría imposible  
desarraigarla de pronto de la propia idio-  
sincrasia. Mas con Galdós no puede, no  
debe rezar en modo alguno la propia idio-  
sincrasia, ni tiene la menor disculpa una  
apatía así, pues no de un homenaje volun-  
tario, sino, como ya he dicho, de un deber  
se trata ahora, y el olvido, al presente, sería  
criminal a más de injusto. Nunca es tarde,  
no obstante, si la dicha es buena, y por eso  
el país en masa elogia hoy la petición de  
ilustres firmas y no menos ilustres ateneos  
a la Svenska Akademien.

Galdós es algo tan nuestro y tan gran-  
dioso, que por ser tan grandioso y tan  
nuestro ha llevado a otras tierras el alma  
de esta tierra, inculcando bajo otros soles  
bárbaros el autor a este sol. Esa época mu-  
ltititula titulada “Episodios nacionales” ha  
enseñado sin duda a muchos la historia es-  
pañola contemporánea mejor y más amena-  
mente que el más ameno historiador con-  
temporáneo. Y sus novelas de costumbres,  
prodigios de realismo e idealismo a la vez,  
como datos históricos pueden también to-  
marse, pues que son un reflejo único de la  
España del siglo XIX. Sólo por esto, si es  
que no hubiera más en la obra de Galdós,  
merecería este hombre la admiración del  
mundo en general, y particularmente nues-  
tra admiración y nuestra gratitud. ¿Y para  
qué seguir con tales consideraciones? So-  
ría ocioso y estúpido pretender descubrirlos  
lo que conocéis todos.

Porque ahí está precisamente su mayor  
acierto. Galdós no ha sido un caso de *terri-  
bunismo*, como tantas y tantas eminencias  
cuyo orgullo—orgullo, si queréis, muy natu-  
ral, pero orgullo al fin—les impidió lle-  
gar al alma de las multitudes. Galdós se ha  
prodigado y divulgado, haciéndose aseque-  
ble a unos y otros, y estoy seguro que el  
devocto carino de esas multitudes le halaga  
más que los elogios de los intelectuales.  
Así, pues, no es un escritor digno de un  
homenaje exquisito y a puertas cerradas;  
su gloria necesita el homenaje a plena luz  
de un pueblo: el del suyo es perenne, y el  
galardón admirativo de un pueblo lejano—  
galardón que al mismo tiempo tiene un ca-  
rácter universal—no se hará esperar mucho.  
Honremos, pues, al maestro, con lo cual  
nos honramos nosotros. Y no se hablará  
entonces, como hasta ahora, de nuestra ad-  
miración por lo de fuera y nuestro desdén  
por lo de casa. Sobre todo, con tal precedi-  
miento haremos arte y patria a la vez. ¡Y  
estamos tan necesitados, en verdad, de pa-  
tria y arte!

Germán Gómez de la Mata.

## La sección de Literatura del Ateneo Científico ha solicitado en forma el premio Nobel de Literatura para el ilustre Pérez Galdós.

Nuestro aplauso a los jóvenes ateneístas,  
que han sabido serlo honrándose al  
honor con su demanda a uno de los con-  
tados prestigios, de que podemos envanecer-  
nos los españoles.

Hoy es el último día a propósito para  
certificar las solicitudes dirigidas al Comité  
de la Academia sueca, en Stockolmo, solli-  
citando el indicado premio para Galdós.

Y que sepamos, solo los miembros del  
Ateneo Científico han remitido la instancia  
a que nos referimos.

Las demás entidades de carácter litera-  
rio, no han dado señales de vida.  
Lo cual, en cierto modo, no nos extraña  
porque como no se trata de infligir...

## Vida Municipal

El Alcalde ordenó ayer el pago de la nó-  
mina de jornales y de otras atenciones, en  
un total de 16.537'33 pesetas.

El profesor del Conservatorio y aplaudi-  
do actor y autor dramático D. Juan Colom,  
ha regalado al archivo del Ayuntamiento  
unos ejemplares de su obra “Soliloquios y  
Dilemas”.

Una comisión del semanario *Pío y Fla-  
minio* visitó ayer al Sr. Ibañez Payés invita-  
ndolo a la “Fiesta de la Quintilla”, que se ce-  
lebrará el próximo sábado, interesándole  
al propio tiempo la cesión de algunas plan-  
tas y flores para adornar el local, petición  
la cual accedió el Alcalde.

A los efectos del art. 67 de la vigente ley  
municipal, queda expuesto al público du-  
rante ocho días, en la sección de Hacienda  
de la secretaría del Ayuntamiento, el es-  
tado de la distribución por secciones de los  
vecinos contribuyentes por directa al Es-  
tado que han de servir de base para la orga-  
nización de la Junta municipal de Asocia-  
dos.

## El indulto en Alcira

### Alegria general.—Acuerdo del Ayun- tamiento.—Los conservadores con- tra Alcira.—Raza de inquisidores.

¿Quién debía estar en la cárcel?  
Según nos comunicaron ayer por telfo-  
no amigos muy queridos de la hermosa  
ciudad del Júcar, la noticia del indulto al  
ser leído en El Pueblo, circuló rapidísimamente, y de la casi totalidad de los honra-  
dos y viriles pechos alcireños surgió una  
misma exclamación: de alegría y de entu-  
siasmo al conocerlo.  
Era un recuerdo cariñoso, el sentir de  
la población entera que, gracias al indulto,  
conseguiría restituir a su regazo a hijos  
queridos, que desde hace meses ocupan  
celdas en las prisiones españolas, quizás  
por el delito de haber presenciado impá-  
sibles como llamas purificadoras convertían  
en cenizas las riquezas usurpadas al pue-  
blo, los miles de duros robados a sus arcas.  
“¡Prople vándalos!” decían mujeres y ni-  
ños, llorando y exclamando.  
En los pechos nobles y honrados, aun  
tratándose de empedernidos criminales,  
hay lugar siempre para la compasión y  
ayuda para el infortunado.  
“¡Cuanto más, tratándose de gente del  
campo, obreros que no tienen en su vida  
social otra nota que la muy simpática de  
amar un ideal y de tener fe en que las re-  
beldías de hoy, causarían estado mañana!”  
Cuando los amigos que juntamente con  
*Las Provincias*, finicos periódicos que pu-  
blicaban el texto del indulto, circulaba de  
mano en mano, siendo portador de la grata  
nueva por todo Alcira; cuando en calles y  
plazas, en tiendas y comercios, centros de  
recreo y almacenes, no se hablaba de otra  
cosa que del indulto y de la vuelta de 25  
alcireños a sus hogares, habían vergüenza  
de decirlo: unos cuantos individuos misera-  
bles arrinconados con su cutil, como dos  
rañas rabiosas, que rumiaban y podían ven-  
ganza.  
Claro es que la alegría general no iba  
a quedar sin que alguien la encanzase y la  
hiciese cristalizar en forma de acuerdos, y  
así ocurrió.

En la sesión que el Ayuntamiento cele-  
bró por la tarde, los liberales realistas,  
los dos hermanos Bono, los agrarios y los  
republicanos presentaron una proposición  
para que se telegrafiase al Gobierno dando  
por kilo de pescado superior, se rebaja de  
ocho a cinco céntimos, que para eso se han  
hecho. Pardo protestaba del indulto, que no  
puede ser jamás medida que encaje en el  
problema conservador.  
Los Sres. Serra, por los republicanos;  
Cueco, por los liberales de Rodal, y Bono  
(D. Eduardo), también liberal, pronuncia-  
ron sentidas y elocuentes frases.  
Se pusieron Rafael Pardo y Tapia. Am-  
bos conservadores, querían que las fami-  
lias de los 25 hombres honrados que van a  
gozar pronto de libertad, siguieran florán-  
do la ausencia de los suyos.  
Los Sres. Serra, por los republicanos, según afirmación  
del Sr. Pardo, que las cárceles continúan  
masen llenas, que para eso se han hecho.  
Pardo protestaba del indulto, que no puede  
ser jamás medida que encaje en el proble-  
ma conservador.  
Yo lo sabe Alcira entera: esos amigos de  
Bolea, aconsejados por éste, renigan del  
indulto, hacen constar su protesta contra  
la concesión y sienten que los 25 alcireños  
que están en prisión salgan. Ellos los  
quieren allí, entre rejas y cerrojos, y aquí,  
a su alrededor, las familias pobres, hambrien-  
tas y atribuladas.  
¿Y esto se llaman hombres?  
Eso son... inquisidores. Por fortuna, for-  
man excepción en un pueblo, en una ciu-  
dad los sagetos de este juez, pero bueno es  
presentarles ante la opinión para que ésta  
no les desconozca nunca.  
Los pueblos tienen también sus amores  
y sus odios y Alcira sabrá corresponder al  
que le demuestran Pardo, Tapia, Bolea  
y sucesores.  
Nosotros no extrañamos este proceder,  
conocemos de antaño a la gente y sabemos,  
atendiéndonos a viejo refrán, que siempre  
se habla de aquello que se carece.  
Claro es que por hoy es imposible pres-  
cindir de cárceles y presidios donde recluir  
a los ladrones y criminales más empederni-  
dos, ya que no sabe la sociedad educar e  
instruir en forma tal que el coeficiente de  
criminalidad se aproxime al cero; pero a  
esas cárceles no pueden ni deben ir los  
que en momentos de exaltación o entu-  
siasmo se lanzan en brazos de la rebeldía.  
Tampoco deben albergarse en ellas a los  
que por necesidad, por hambre llegaron al  
mostrador de una tahona y se apoderaron  
de un pan para evitar que muriesen, vícti-  
mas de aquella, sus hijos, pero en cambio  
deben existir presidios para llevar a ellos  
al cacique municipal, que se construye casas  
con fondos del municipio, y al negociante  
de mala fe.  
¿Quién debía estar en presidio?  
¿Quién dió un grito subversivo; quién  
en momento de inconsciencia cayó en la  
esfera del delito o el que desde el mullido  
sillón de su despacho ordena la tala de  
montes enteros?  
¿Quién es más ladrón, el que se come  
un panecillo que no paga o el que se apo-  
dera de todos los pinares de una provin-  
cia?  
¿Quién está limpio de culpa, que tiro la  
primera piedra—decía Jesús—; y nosotros  
y Alcira diremos a Bolea, Pardo y compa-  
ñía: “¡Tiradla vosotros!” ¡Tiradla!

## Acción republicana

Districto del Museo (Círculo Republicano  
Radical).—Hoy por la mañana, a las once de  
la misma, celebrará junta general ordinaria  
por segunda y última convocatoria para la  
elección de socios que asistan.—El presi-  
dente, José Rosed.

Casino de la Misericordia.—La nueva  
junta directiva de este importante Casino  
ha quedado constituida en la siguiente  
forma:  
Presidente, D. Vicente Alácer; vice, don  
P. Escrivano; secretario, D. Vicente Her-  
nández Cort; don José Ferrer contador; don  
José Company; tesorerero, D. Eloy García;  
bibliotecario, D. José Canet; vocales: don  
Francisco Paredes, D. Vicente Guzmán, don  
Victor Linares, D. Peregrin Adell, D. Vi-  
cente Mollá y D. José Marco.

Comisión de Instrucción.—Presidente, don  
José Canet; vocales: D. P. Escrivano, don

## El Instituto Médico Valenciano

El Instituto Médico ha publicado el cartel  
del concurso para el corriente año, cu-  
yos premios son los siguientes:

- Tema 1.º Indicaciones y contraindicaciones de los sedantes y tónicos-cardíacos en el tratamiento de las arritmias.
- Tema 2.º Estudio y crítica de los procedimientos modernos de amputación de los miembros.
- Tema 3.º Estudio químico-farmacéutico de las estrofinas.

Asunto libre. Resolución de un punto  
importante de las ciencias médicas o sus  
auxiliares, a juicio del autor.  
Los premios consisten en el título de socio  
de mérito y el accésit al título de socio  
con mención honorífica.

Fundación Roel.—Tema 1.º Topografía  
médica de uno de los municipios de las provin-  
cias de Valencia, Alicante y Castellón.

Premio: Título de socio de mérito, me-  
dalla de plata, impresión del trabajo y 1.500  
pesetas.  
Accésit: Título de socio con mención  
honorífica y 500 pesetas.

Tema 2.º Inmunidad y anafilaxia. Tra-  
bajo original de investigación personal.  
Premio: Igual que el anterior con 3.000  
pesetas en metálico y 1.000 el accésit.

## El arbitrio ilegal sobre el pescado

Paréceme que en la sesión municipal de  
mañana se quiere solucionar este pleito, no  
por temor a que los pescadores y salazone-  
ros planteen la huelga, porque ésta maldo-  
lo que preocupa a los hombres de orden  
que mangonean las cosas del Ayunta-  
miento.

Yo lo digo *La Voz de Valencia*:  
—Una huelga de tonina y gúnes. Vamos,  
hombre; habría que verlo para reírnos las  
tripas.  
—Ello es que la comisión de Nuevos ar-  
bitrios, no le debió entender en este asun-  
to, porque no puede imponerse arbitrio al-  
guno sobre el pescado, ha acordado propor-  
cionar al Ayuntamiento la siguiente modifi-  
cación respecto a lo dispuesto por la Junta de  
asociados: el arbitrio—el arbitrio, ¿eh?  
por kilo de pescado superior, se rebaja de  
ocho a cinco céntimos; el gravamen al pes-  
cado inferior, atún y sardina inclusive, se  
rebaja de cuatro a dos y medio céntimos.  
Claro es que los vocales republicanos  
votaron en contra, entendiendo que la ley  
sustitutiva de los Consumos no autoriza la  
creación de arbitrios sobre el pescado y  
porque aun consentando el gravamen a  
título de inspección veterinaria, no hay ra-  
zón que justifique se pague un céntimo por  
kilo de carne por dicha inspección, y en  
cambio se le carguen al pescado cinco cénti-  
mos.

La comisión dió de lado a las instancias  
presentadas por los perjudicados, una de  
ellas de la Sociedad “Progreso Pescador”,  
pidiendo que los derechos por inspección  
se cobren por el siguiente orden: un cénti-  
mo el kilo de pescado inferior, tres pesetas por  
barra de atún y sesenta céntimos por caso  
de sardinas.

Asimismo se desestimó otra instancia de  
la Marina Auxiliante, que solicitaba no se  
pagase arbitrio alguno.  
Pero estas instancias, no solo se desesti-  
maron, como decimos, sino que los conce-  
jales de la coalición—no todos—acordaron  
incluir para los efectos del impuesto de  
inspección al bacalao, gravándolo con dos cénti-  
mos y medio el kilo.

Un colega me vendría a encarecer *la carne*  
del pobre, los arbitrios de la comisión  
ignoraban que el bacalao, no obstante la  
sustitución de los Consumos, paga hoy lo  
mismo que antes por derechos de arancel,  
al fijar los cuales ya se tuvo en cuenta gra-  
var los 100 kilos con ocho pesetas a título  
de impuesto de Consumos.

Es decir, que el precarista López y el admi-  
nistrador de arbitrios—suponemos que  
ellos son los inventores—resultaría que el  
bacalao, por derechos de arancel, más la  
nueva gabela, pagaría más que en 1.º  
de Enero de 1912.

Pero ayer se reunió la comisión de Ha-  
cienda y enmendó la plana a la de Nuevos  
arbitrios—entiéndase a D. Antonio López—  
por lo que discurriendo con relativa lógica es-  
timo legal la modificación de tarifas, en  
el sentido de rebajar el tipo fijado por la  
Junta de asociados.

Así, acordó hacer una baja por destare  
en el arbitrio sobre el pescado, y en cuan-  
to al bacalao entendió que como no ha ex-  
perimentado baja al sustituir el impuesto  
de Consumos, no procede gravarlo bajo  
pretexto alguno.

Este criterio se llevará a una reunión  
que celebrarán juntamente las comisiones  
de Hacienda y Nuevos arbitrios.  
Es decir que mañana, en la sesión del  
Ayuntamiento, solo se tratará de la baja por  
destare para el pescado superior e inferior,  
atún y sardinas. Del asunto se ocupará la  
Corporación en el despacho extraordinario,  
por haberlo dispuesto así el Alcalde,  
que se opone a nuevos aplazamientos.

Insistimos en que a título de arbitrio no  
puede crearse ningún gravamen sobre el  
pescado, y si los cinco y dos y medio cénti-  
mos quieren cobrarse por derechos de  
inspección veterinaria, jereen el Alcalde y  
la mayoría que es justo exigir a los pesca-  
dores e industriales semejante economía?  
Conviene advertir que el arbitrio que  
en dictamen subrepticio fué llevado a la  
Junta de asociados el 30 del pasado Di-  
ciembre, no fué acordado por las comi-  
siones de Nuevos arbitrios, Hacienda y Sani-  
dad.

Fué cosa de los señores López (D. A.) y  
Hernández Cort, que discurrieron este me-  
todo para elevar el ingreso por inspección  
veterinaria, de 3.000 pesetas que ha rendi-  
do en 1912, 200.000 que se calcula produ-  
cirá este año.

Que así se administra y se hacen econo-  
mías por obra y gracia de la coalición mo-  
nárquica.

## POR LA JUSTICIA

### El mísero de los tranvianos

En el teatro Escalante, situado en el  
Huerto de Sogueros, se celebró anoche, a  
las diez, el mísero organizado por la Socie-  
dad de obreros tranvianos para lamentar y  
elevar pública y respetuosa protesta por el  
procesamiento del conductor y cobradores  
del tranvía eléctrico atropellado en el paso  
a nivel del camino del Grao por el tren de  
Barcelona, Sres. Climent, Fenolosa y Tor-  
res.

El local estaba muy concurrido, vién-  
dose gran número de obreros pertenecientes  
a otras sociedades.  
El acto fué una hermosa demostración  
de justicia obrera, patentizándose que las  
justas aspiraciones de los tranvianos,  
han encontrado generoso eco en el corazón  
de todo el proletariado valenciano.

Como delegado de la autoridad asistió  
el Sr. Cuñer.  
Presidió el presidente de la Sociedad de  
Tranvianos D. José Tena.

El secretario Sr. Albi dió lectura a va-  
rias adhesiones, entre ellas las de las Socie-  
dades de muebles curvados y torneros en  
madera.

El presidente hizo historia de lo sucedi-  
do, condoliéndose de que después de haber  
salvado la vida de la tremenda catástrofe  
del 2 de Julio de este año,

# EXTRACTO DE MATA DEL DOCTOR GREUS

Es un tónico reconstituyente, nutritivo y digestivo y el mejor alimento para niños y adultos.

De venta en todas las farmacias y droguerías y especialmente en la de D. P. Valero (sucesor del Doct. Greus), plaza de Santa Catalina, 4.—Al por mayor, en su laboratorio, Peris y Valero, letra N.

Primer preparado español.—Premiado con medalla de oro

Firman el documento, que fué acogido con grandes aplausos, 34 sociedades de Valencia y de los poblados marítimos. El acto revistió verdadera importancia.

## Notas de sport

### Carreras de bicicletas en Burriana

Hemos recibido el programa de las carreras de bicicletas, motocicletas y tandems que se celebrarán en el velódromo de Burriana los días 6 y 9 del próximo mes de Febrero, con motivo de la feria y fiestas que anualmente se celebran en dicha ciudad.

He aquí el orden de las mismas:

#### DÍA 6

- 1.ª Carrera Local: 5 vueltas, 1 kilómetro. Premios: 15, 10 y 5 pesetas.
- 2.ª Regional: 10 vueltas. Premios: 30, 15 y 10 pesetas.
- 3.ª Nacional con entrenadores a motocicleta: 20 vueltas. Premios: 75, 50 y 25 pesetas. Primas de 2 pesetas en las vueltas 2, 4, 6 y 8.
- 4.ª Series eliminadoras de la Carrera Internacional que se correrá el día 9. Premios de 25 pesetas al primero de cada serie.
- 5.ª Motocicletas: 25 vueltas. Premios: 50, 25 y 15 pesetas.

#### DÍA 9

- 1.ª Nacional: 10 vueltas. Premios: 50, 30 y 20 pesetas. Primas de cuatro pesetas en las vueltas 2, 4, 6 y 8.
- 2.ª Final de la Internacional.
- PREMIO BURRIANA: 15 vueltas. Premios: 200, 100 y 50 pesetas. Primas de cinco pesetas en las vueltas 2, 4, 6, 8, 10, 12 y 14.
- 3.ª Handicap Internacional: 10 vueltas. Premios: 50, 25 y 15.
- 4.ª Tandems Internacional: 20 vueltas. Premios: 100 y 50 pesetas.
- 5.ª De Honor: 5 vueltas, para todos los que hayan obtenido primeros premios en los dos días.

Premio: Medalla de oro.

Los ciclistas que quieran tomar parte en estas carreras, pueden enviar su inscripción al director del «Velódromo burrianaense» antes del día 3 de Febrero.

SOLÁ.

## MOVIMIENTO OBRERO

**Aseradores mecánicos.**—Esta mañana a las diez, se celebró junta general para tratar asuntos importantes.

**Cerrajeros.**—Hoy, a las nueve, junta general por segunda convocatoria.

**Caldereros.**—Hoy, a las diez, se celebró junta general por segunda convocatoria, tomando acuerdos con el número de socios que asistían.

**Tallistas.**—Se convoca a los socios y no socios a una reunión que se celebrará hoy, a las diez, en la Casa del Pueblo, para enterarse de la contestación de los patronos ebanistas y de otros asuntos de interés.

**Litógrafos.**—La nueva Junta Directiva ha quedado constituida en la siguiente forma: Presidente, Julio Aviño; vice, Luis Hernández; secretario, Luis González; vice, Vicente Gil; secretario exterior, José Aviño; contador, Felipe San; tesorero, José Mira; bibliotecario, Emilio García; vocales: Manuel García, Vicente Reyes, José Vila, Joaquín Guillem y Rafael Roca; revisores de cuentas: Francisco Soler, Manuel Monzó y Francisco Muñoz.

**Socorros Mútuos de dependientes peluqueros barberos.**—La nueva junta ha quedado constituida en la siguiente forma: Presidente, Juan Ferris; vice, Santiago Alcaid; tesorero, Manuel Bruni; contador, Manuel Guillem; secretarios: José Ramón Soler y Benjamin Fambuenca; vocales: José M. Fons, Bautista Mengual, Victoriano Pérez, Carlos Morales y Daniel Herrero.

**Estampación tipográfica.**—Se convoca a que asistan a la junta general ordinaria que se celebrará hoy a las diez horas de la mañana.

## Cooperativa valentina

Esta sociedad, con motivo del primer aniversario de su fundación, celebrará hoy tres importantes actos, que serán demostrativos de la fraternidad y compañerismo que une a todos sus socios y de los caritativos sentimientos que a éstos animan.

Por la mañana tendrá lugar un banquete en el Grand Hotel para el que hay inscritos gran número de socios.

Por la tarde, desde las cuatro en adelante, se procederá al reparto de limosnas a los pobres, consistentes en especies y metálico.

Un brillante sexteto dirigido por el profesor Sr. Mucielos, amenizará el acto.

Y por la noche, a las nueve, se celebrará una velada en la que tomarán parte valiosos elementos.

La directora del grupo Cervantes, señora Natividad Domínguez, pronunciará un discurso alusivo al acto.

Indudablemente, dado el entusiasmo que reina entre los socios, estos actos revestirán gran importancia y se verán concurrenciosos.

## CÍRCULOS Y SOCIEDADES

**Juventud Revolucionaria Radical.**—Celebrará baile hoy, de nueve y media a una de la madrugada, amenizado por una brillante banda de música.

Se advierte a los socios que será indispensable la presentación del recibo del corriente mes.

**Círculo Instructivo Republicano** (Ángeles).—Esta sociedad celebrará baile familiar hoy, a las nueve y media de la noche.

Será amenizado por una brillante banda de música.

**Casino Republicano Federal de Ruzafa.**—Hoy, de nueve a doce de la noche, se celebrará con gran brillantez el primer baile de trajes de la temporada de Carnaval, amenizando una numerosa banda de música.

Será indispensable presentar el recibo del corriente mes.

**Tertulia de Unión Republicana.**—Hoy, de cuatro a siete, celebrará baile familiar, amenizado por la banda que dirige Vicente Barrella.

**Distrito del Museo** (Círculo Republicano Radical).—Hoy celebrará baile, de nueve a doce y media, siendo amenizado por una brillante banda de música.

Se requiere la presentación del recibo del corriente mes.

**Círculo El Pueblo.**—Hoy celebrará esta sociedad un gran baile familiar de diez a una de la madrugada, amenizado por una brillante banda de música.

### Centro Republicano de la Misericordia.

Este Centro, celebrará hoy un gran baile de trajes, que será amenizado por una nutrida y brillante banda de música.

Para entrar los socios en el salón, será indispensable presentar el pase del corriente mes, sin cuyo requisito no se permitirá la entrada.

**Casino de Unión Republicana.**—Esta sociedad celebrará hoy baile familiar de nueve y media noche a una madrugada, amenizado por una banda de música.

**Centro Republicano Las Germanías.**—Hoy celebrará gran baile familiar, de nueve a doce de la noche, siendo amenizado por la banda de la Vega.

**Centro Instructivo** (distrito del Puerto).—Celebrará bailes de música los días 2, 3, 4 y 8 desde las diez hasta las cuatro de la madrugada.

El espacio vacío de esta sociedad está adornado artísticamente con cuadros que representan alegorías del Carnaval y guirnalda del tiempo, habiéndose hecho instalación de luz eléctrica.

Además se han montado dos grandes salones para restaurar y mayor comodidad del público.

Para amenizar los bailes ha sido contratada ventajosamente la laureada banda de El Patronato Musical de este distrito.

Los señores socios que deseen recoger el pase para dichos días pueden pasar por secretaría desde las nueve de la noche hasta las once.

**Casino de Unión Republicana de Ruzafa.**—Celebrará baile familiar este noche, de nueve y media a doce y media. El baile será amenizado por una acreditada banda.

**Asociación de Obreros en General.**—Celebrará esta noche, a las nueve, una velada familiar recreativa.

**Círculo Instructivo Electricista.**—Celebrará esta noche su acostumbrada velada teatral, poniéndose en escena «La buena sombra», «La guardia amarilla» y otra de su repertorio, tomando parte las tiples reñoritas Gargallo y Sanmartín.

**Patronato Musical del Puerto.**—Celebrará esta noche, a las nueve y media, un baile familiar.

**Peña Iris.**—Esta noche, de una a cinco de la madrugada, celebrará baile de trajes en el teatro de la Princesa.

**Los KM.**—Esta sociedad celebrará hoy, a las nueve de la noche, velada teatral de melodías, poniéndose en escena: «Cachito de Gloria», «Cuarteto Pons» y «Els baches del real camí».

**Industriales de calzado y similares** (plaza de Pelliceros, 2, pral.).—Celebrará los días 26 del corriente y 2, 3 y 9 de Febrero próximos bailes familiares de once de la noche a dos de la madrugada, pudiendo asistir todos sus socios y señoras que les acompañen.

## PARA CARNAVAL

Serpentinas y confetti de 1.ª; caretas higiénicas de gasa; artísticas encendidas; gran surtido en antifaces.

Cefeirino García, plaza Cajeros, 7

## Noticias

¡Y no hay clericalismo!

Ayer por la tarde, dos estimados amigos nuestros, uno de ellos joven y elocuente letrado, discurrían por la calle de Sagunto y por la acera opuesta, una cura llevaba el vidio.

Siguieron aquellos su camino, y cuando habíamos alejado ya largo trecho advertieron que les llamaba un guardia municipal, el cual pretendió obligarles a que se descubrieran. Alegaron que no se creían obligados a ello ni siquiera habían advertido el paso de la religiosa comitiva.

El guardia, sin embargo, los invitó a marchar al retén y allí les dijo que si había procedido de tal modo fue porque el cura le ordenó que los detuviera.

El cura, para producir escándalo, sin duda, paróse en la referida calle y allí permaneció, llamando la atención del vecindario hasta que el mismo guardia cumplió sus órdenes.

El abogado hizo constar en el retén la coacción de que había sido objeto y añadió que se reservaba el derecho de acudir a los tribunales, tanto por lo que consideraba un delito como por los perjuicios que se le irrogaban, ya que se dirigía a cierto punto en el ejercicio de su profesión, tan sagrada, por lo menos, como la del cura.

No es vergonzoso el hecho?

Esperamos—aunque con pocas esperanzas—de ser atendidos—que el Alcalde hará saber a la guardia municipal que no puede estar a las órdenes de cualquier caballero particular, aunque vista sotana.

Nos es grato dar una buena nueva a los jóvenes que aspiran a poseer una carrera provechosa y de no muy difícil estudio.

El oficial radiotelegrafista, con título del Gobierno D. Rafael Caparrós Pérez, ha sido autorizado por el Sindicato Italiano, para la instrucción teórica en el manejo y montaje de estaciones de Telefonía sin hilos cuyas pruebas realizadas en Italia han dado magníficos resultados, siendo adoptada por aquella nación para los buques de su Armada.

Es digna de aplauso la campaña que viene realizando este estudioso oficial quien en poco tiempo ha creado un número de operadores de Telegrafía sin hilos con conocimientos teóricos y prácticos tan profundos que pueden competir con los más adelantados del extranjero pues sin reparar en sacrificios ha procurado proporcionar los medios para ello.

Mucho celebráramos que atendiendo los ruegos de numerosas personas se trasladara a Valencia tan importante centro de enseñanza.

En virtud de la subvención concedida a la Administración principal en los nuevos presupuestos se han aumentado 33 carteles, y con ellos y buena voluntad se procurará mejorar el servicio y hacer tres repartos diarios, llevándose además a domicilio los giros postales y pliegos de valores de menos de 1.000 pesetas por una sección independiente de nueva creación, cuyo servicio se encargará a la mayor brevedad posible, teniendo en cuenta que al aumentar los carteles han tenido que ingresar individuos que desconocen la práctica del servicio y tienen que ponerse al corriente de su cometido, a fin de evitar quejas y perjuicios al público.

Mañana se reunirán las comisiones de la Junta de Obras del puerto para informar expedientes.

Durante el mes de Febrero próximo, de diez a doce de la mañana y de cuatro a siete de la tarde, se hallará abierto en la Secretaría del Conservatorio de Música y Declamación, el pago del segundo plazo de la matrícula ordinaria.

Por la noche se cantará la ópera «Faust».

Hoy, a las ocho y media de la noche, se celebrará en la Sociedad Instructiva de Maestros Carpinteros la apertura del curso actual y reparto de premios a los alumnos que los obtuvieron en el último, por su aplicación, asistencia y buen comportamiento.

El acto promete revestir gran solemnidad.

La Junta directiva invita por nuestro conducto a todos los socios por si se dignan asistir al citado acto.

Casi todos los niños de ambos sexos están anémicos y necesitan un tónico reconstituyente que no sea a inofensivo, siendo el mejor el Dinamógeno Saiz de Carlos.

La lotería para los artríticos es sin duda la «Piperazina Dr. Grau», pues sin gran reembolso los libra de enfermedades tan molestas como el artritis, ciática, gota, arañillas, reuma, cólicos nefríticos, neuralgias, etc.

Ayer marchó a Madrid el señor inspector de fábricas de la Compañía Arrendataria de Tabacos D. José M. Ortiz de la Torre, que vino a nuestra ciudad con objeto de hacer entrega de esta fábrica al nuevo jefe D. José M. Casado.

Hoy, a las tres de la tarde, se celebrará por la Asociación de Amigos del Arbol la fiesta de la plantación de varios arbores en el camino de Tránsito, en su parte contigua a la calle de Sagunto.

Al acto están invitados los alumnos de las escuelas de Valencia.

Los comedidos recursos con que cuenta la Sociedad, impide se celebre la fiesta con esplendor y no podrán ser obsequiados con merienda más que determinado número de muchachos, a los cuales se les ha entregado el correspondiente ticket.

Amenizará el acto las bandas de música de la Beneficencia y Misericordia.

El 614 ó Neo-Salvarsán, superior al 606, se inyecta gratis los martes en la clínica del Dr. Albeldá, Gran-Vía, 25.

Por esta provincia ofrece productos enológicos un sugeto que dice haber sido dependiente de la casa R. Cantero, y como se trata de productos falsificados y de un viticultor que a estas malas artes se dedica, la citada casa pone en conocimiento de sus clientes y del público, que los productos de su fabricación todos van precintados y con la firma del autor.

Las autoridades, advertidas del hecho, intervendrán en el asunto.

**LO INCONCEBIBLE.**—Grandes bazares de calzado de lujo, Elegancia, solidez y economía. Zaragoza, 19, y San Vicente, 111.

## Solución Antineurasténica

HERNÁNDEZ

Reconstituyente poderoso para combatir todas las enfermedades del sistema nervioso

P. Molino Robella, 2 y Jabonería Nueva 1

## TOROS Y TOREROS

La novillada de hoy

Esta tarde, a las tres, se celebrará la anunciada novillada económica, lidiándose seis novillos del marqués de Tamarón, que serán estoqueados por los valientes diestros Esparteret, Carretero y Anteoite.

Entrada general 70 céntimos y 40 céntimos para niños y militares sin graduación, etc.

## Teatros

PRINCIPAL.

Con regular entrada se cantó anoche la popularísima «Bohème», que todos se saben de memoria y que por lo mismo no permite una interpretación convencional, como no sea con aquellos convencionalismos admitidos por el público. La cosa, en conjunto, resultó regular, destacándose en algunos momentos el tenor Sr. Vercher, que en el «recobero» fué interrumpido por los bravos y aplausos de los morenos...

Este artista hizo oír aplaudir en la expresada romanza, el dúo que sigue con la tiple y en el belísimo dúo del acto tercero. Le va bien el personaje y dice con pasión las frases más inspiradas de la obra de Puccini.

La tiple Rafoela Leonis, que debutaba en Valencia, interpretó la parte de Mimi, viéndola desde la primera escena poseída del natural temor. A esta circunstancia atribuyen los que no luciera por completo su excelente voz, extensa y firme en los agudos, bien timbrada y de regular volumen.

En los dúos con el tenor, singularmente en el tercer acto, emitió notas brillantes y sin vacilaciones, que le valieron grandes aplausos y los honores del proscenio, juntamente con el Sr. Vercher.

Bien el barítono Sr. Grandini en el «Marcelo» y acertado el bajo Sr. Vittorio, que en el único momento de lucimiento, la «vechía sinarra», cumplió perfectamente su cometido.

La señorita Casadel cantó discretamente la «Musetta».

Convenría que la dirección artística, si la hay, prestara atención a la forma como se presentan las obras. El segundo acto de «Noche ardiente» no es pocos defectos, desde el decorado hasta la indumentaria del personal subalterno.

Aquello fué deplorable.

Esta tarde, a las cuatro, y en función fuera de abonada, se cantará la ópera de Bellini «Somámbula», de cuya protagonista hace una creación la eminente diva María Barrientos.

La empresa, atenta siempre a las indicaciones del público y a pesar del sacrificio que ello representa para la misma, ha dispuesto que rijan los siguientes precios en la matiné de esta tarde, en la que tomará parte la eminente diva señora Barrientos, que cantará la hermosa ópera «La Somámbula»:

Palcos plateas y principales, 50 pesetas; palcos segundo piso, 35; butacas y delanteros segundo piso, 10; butacas de segundo piso, 8; delanteros de tercer piso, 7; butaca de tercer piso y 6; butacas anfiteatro, 5; entrada de palcos, 3, 150 la entrada general.

En las demás funciones extraordinarias en que tomará parte dicha eminente artista, regirán los precios arriba indicados.

Por la noche se cantará la ópera «Faust».

### PRINCESA.

Anoche se estrenó en este teatro el drama en seis actos, original del célebre escritor alemán Schiller, adaptado a la escena española por Germán Corral. «La conjuración de Fiesco» de la República de Génova.

El argumento está muy bien tramado, habiendo escenas de gran interés dramático, particularmente en el tercero y quinto actos, a cuyo final fué requerido al proscenio repetidas veces el Sr. Corral y obligado a dirigir la palabra al numeroso público.

La interpretación de la obra fué esmeradísima por todos los elementos que en ella tomaron parte, distinguiéndose las señoras Chust, Garrigós, Señera, De la Rosa y señores Viroque, Cañerita, Lloréns, Bollañés y Ruiz-Carvia.

Hoy tres grandes funciones, a las tres, a las seis y a las 9:30 noche, poniéndose en escena en la primera sección el drama en tres actos de D. José Echegaray «Amor salvaje» y en la de las seis y 9:30 el drama en seis actos de Schiller «La conjuración de Fiesco», de la República de Génova.

**APOLLO.**

En las funciones de hoy se despide la compañía que durante la temporada de invierno ha actuado en este teatro.

Se celebrarán tres grandes funciones con escogidos programas.

A las tres, se representarán las zarzuelas «Alma de Dios», «El señor Joaquín» y «La hija del mar».

A las seis, «Barbaroja», «El señor Joaquín» y «La hija del mar».

A las 9:45, «Molinos de viento» y «La generala».

**RUZAFÁ.**

Tres escogidas funciones se anuncian para hoy en este favorecido teatro: a las tres, la aplaudida ópera «Los molinos cantan»; a las seis, las bonitas zarzuelas «Ninón», «El cuento del dragón» y «Tenorio musical»; y a las 9:45, «Los molinos cantan», de éxito creciente, por su lujosa presentación.

**ESLAVA.**

Hoy se darán tres grandes funciones.

A las 3:30, el gracioso sainete en dos actos «Las cacatúas» y el sainete en un acto «La familia de la Sole, ó el casado casa quiere».

A las seis y a las 9:45, la divertida comedia del inmortal Vital Aza, «El sombrero de copa».

## A LOS COLECCIONISTAS

DE

Mundo Gráfico

Nuevo Mundo

Blanco y Negro

Se encuadernan los tomos de estas revistas

a 150, 2 y 250 pesetas

según la clase de encuadernación que se quiera.

Se hacen además otras encuadernaciones, por lujosas que sean.

Se reciben los encargos en la calle de Adresados, 2, bajo (junto a la de Escolano) y en la Administración de este periódico.

## Sucesos

**Caída.**  
Joaquín Morales Luna, de 20 años, a consecuencia de una caída sufrió una herida en la mano izquierda, siendo asistido en la Casa de Socorro del Puerto.

**Carro y caballería.**  
Mientras Eduardo Pérez Pérez, de Alboraya, subió a una casa de la calle de Barcelona a recoger la basura, se evaporaron el carro y la caballería.

El alborayense dió cuenta al Juzgado.

## De la provincia

**Parejita que se fuja.**  
Isabel Pellicer Fuster, de 18 años, se hallaba de casa de sus padres, según dice el alcalde de Oliva al Gobernador, acompañándose de su novio, garrido mozo de 23 primaveras, Constantino Andreu, vecino de Tabernas de Valldigna.

## ESLAVA

Compañía cómico-dramática

FUNCIONES PARA HOY

A las 3:30 de la tarde.

**LAS CACATÚAS**

La familia de la Sole

A las 6 tarde y a las 9:45 noche.

## El sombrero de copa

## Publicaciones

**El Gran Eufón.**—Se ha publicado el cuarto número de esta notable revista humorística, la mejor, sin duda, que se ha publicado en España.

Los dibujos y caricaturas de los mejores artistas españoles, y el texto, de los más ilustres escritores, hacen que «El Gran Eufón» sea una revista necesaria para las personas de buen gusto.

## Trinquete de Pelayo

**PARA HOY.**—Chiquet de Liria, Tito y Conill, contra Chiquet de Sueca, Churret y Rullot. Juego libre. Desafío. A 60 tantos. A las tres y media.

Escalera cuerda.—Precio, 20 céntimos.

## Agencia de Negocios

Gómez y Aquino

Asuntos con los ferrocarriles.—Viajes circulares. Billetes kilométricos.—Compra-venta de fincas.

**ESCRITORIO PUBLICO**  
P. Emilio Castelar, 14, bajo izquierda

## PURGACIONES

El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las purgaciones, flujos blancos, irritaciones, gota miliar, etc., es la Inyección Antiséptica Valenciana.

Farmacia de Valencina Pellicer, Bajada de San Francisco, 32.—Valencia.

## ¡DOLOR DE MUELAS!

CLÍNICA DENTAL

José Rey, M<sup>co</sup>-Dentista Especialista, inventor de la fórmula de su nombre y único tratamiento de dientes enfermos para no tener que extraer una sola muela. Con una sola aplicación de nuestro DESVITO-INSENSIBILIZADOR, quitamos en el acto el dolor más insufrible y garantizamos para toda la vida la insensibilidad completa y el poder masticar desde el mismo día. Repetimos que no es necesario extraer ni una sola muela.

**Barcas, 3 (encima del horno del Puig).—Valencia**  
De diez a una y de tres a cinco. Días festivos sólo de diez a una

NOTA.—También confeccionamos en nuestros talleres dentaduras completas desde 75 pesetas, así como coronas y puentes y toda clase de trabajos americanos en oro a precios baratísimos, siendo de observar que los dientes de nuestros aparatos tienen un brillo hermoso y color tan exacto a los naturales que no hay nadie, ni los mismos de la familia, que conozca que nuestros clientes usan dientes postizos.

## Elixir Gomenol Climent

Medicación especial antiséptica, recomendada por toda la clase médica Española y Americana, para curar rápidamente los **Catarros bronquiales y pulmonares, bronquitis agudas y crónicas, resfriados, tos, gripe y demás enfermedades de las VIAS RESPIRATORIAS.**

Pídase en todas las FARMACIAS y en la del autor

**Peris y Valero (Paz), núm. 19.—VALENCIA**

**Gran balneario de la Sociedad Anónima**

## Vichy Catalán

Agua mineral-medicinal natural. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No farse de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio, 0,75 pesetas botella. De venta en farmacias y droguerías. Depósito en Valencia, RAMON CASANOVA BOIX, calle de Pi y Margall (antes Ruzafa), 73 Teléfono 775.

## Plataforma de la risa

Sport moderno contra el frío, instalado en el Real de la Feria con gran éxito

No dejar de visitar esta agradable atracción moderna presentada por primera vez en Valencia. La única que tiene al público en hilaridad constante. Secciones continuas para caballeros, señoras y niños, desde las once a la una de la mañana y desde las tres a las doce y media de la noche. Entrada, 15 céntimos.

Días de moda, Martes y Viernes, entrada, 25 céntimos.

## Anís Celeste

se ha dicho a los periodistas que el retraso en satisfacer sus haberes a algunos meses...

El Sr. Villanueva ha suspendido su anunciado viaje a Centa. Lo realizará durante las fiestas de Carnaval.

El próximo miércoles habrá Consejo de ministros. El diputado a Cortes por Chelva D. Gil Roger ha estado esta mañana en el ministerio de Fomento...

La crisis obrera.-La huelga madrileña.-Los metalúrgicos.-El Ayuntamiento. En la Casa del Pueblo sigue la animación.

El Sr. García Molinas opinó que estos acuerdos debían tener carácter condicional. El Sr. Catalina expuso que debía autorizarse al alcalde para hacer la distribución.

Lo que dice Romanones.-Alba y la huelga.-La grandeza.-De Melilla. El conde de Romanones ha recibido a los periodistas, según costumbre.

¿Se proveen? -¡Ojalá!-replicó el conde. Eso sería mi gusto; pero nada, no disminuía.

El Sr. Alba dijo esta mañana a los periodistas que la huelga seguía en igual estado. Espera que la reunión que patronos y obreros celebrarán en su despacho será movida.

Una comisión de la Asociación de Grandes de España, presidida por el duque de Tamames, ha visitado hoy a D. Alfonso para cumplimentarle y hacerle entrega de las escrituras autorizadas de cesión de varias casas...

Castellón 25, 1ª t. Detención de dos saltadores.-Inauguración de un Centro Republicano.

Ampliando detalles referentes al teléfono que les envié el otro día, relacionado con el asalto en desfilado cometido por dos malhechores en la carretera de Cabanes a Oropesa...

Mañana tarde se inaugurará en Almazora el Centro de Juventud Republicana. A dicho acto asistirán el jefe de los republicanos de esta provincia D. Fernando Gasset...

El conflicto obrero.-Noticias militares.-Banquete. En la sesión del Ayuntamiento se trató del conflicto obrero, acordando destinar 55.000 pesetas para dar volantes de trabajo a los obreros parados.

Dicho obrero se negaba a trabajar en las minas, pues tenía mucho miedo a dicho trabajo y sólo por hambre se decidió a trabajar.

Plasencia.-Se ha hundido un andamio, cayendo cinco obreros, que lo ocupaban, desde una altura de seis metros.

Banquetes a Calbetón.-No hay viaje.-Moret. La comisión de presupuestos del Senado ha banquetado a Calbetón que la presidió en el último período parlamentario.

El comité de huelga.-Las mujeres intervienen. En la Casa del Pueblo se reunió el comité de huelga, ocupándose del reparto de volantes para trabajar en las obras del Ayuntamiento.

Los nuevos gobernadores. Cádiz.-Llegó el nuevo Gobernador. Recibió en las autoridades y personalidades. Posesión enseguida del Gobierno civil.

El conflicto obrero. Hacia la solución. A las ocho de la noche terminó la reunión celebrada entre patronos y obreros, presididos por Alba.

Las mancomunidades. Desgracias.-Emigración.- Los nuevos buques. Barcelona.-El presidente de la Diputación ha recibido un telegrama del conde de Romanones...

plando el proyecto, que ha resultado soberbio y muy inspirado. El poeta, de tamaño natural, está sentado en un banco y tiene un libro abierto en la mano izquierda.

El violinista Casal.-Las audiencias de los "canelots". Briand, restablecido. Un descarrilamiento. Paris.-El violinista español Pablo Casal ha sostenido una violenta discusión con el director del Concierto sobre la interpretación de cierta obra.

El gobierno francés y Marruecos. Paris.-Briand y los ministros de Negocios extranjeros, Hacienda y Guerra han celebrado una conferencia con el general Lyautey sobre la situación económica y militar de Marruecos.

Los sucesos de Turquía. Paris.-Los sucesos de Constantinopla, aunque se temían desde hace tiempo, han sorprendido grandemente.

¿Se proclamó la República? Berlin.-Un periódico publica un despacho de Bucarest afirmando que ha abdicado el sultán, proclamándose la República.

Reconciliación. Paris.-Le Matin publica un telegrama de Constantinopla, diciendo que el ex sultán Abdül-Hamid se reconcilió con el actual sultán la noche de los sucesos que ocasionaron la muerte de Nazim-Pachá.

El matador de Nazim-Pachá. Constantinopla.-El matador de Nazim-Pachá parece que es un ex diputado joven turco.

Los sucesos de Constantinopla. Propósitos de los Jóvenes Turcos.-Declaraciones del presidente de la Cámara. Constantinopla.-Los muertos durante el pronunciamiento de los militares afiliados al partido de los Jóvenes Turcos...

Notas de la guerra. Anatolia.-Dicen del cuartel general montenegro que la disenteria causa grandes estragos entre el vecindario de Scutari.

Una tiena. Ricardo Bombita, torea.- Dos heridos y... un banquete. En una finca de Torreledones se ha verificado la tiena de la ganadería de Oloro.

Nafragio de un bote.-Un cabo ahogado. Se han recibido noticias oficiales de Larache comunicando que al pasar la barra un bote salvavidas del "Almirante Lobo", un fuerte golpe de mar voló la embarcación...

El tifus exantemático. Zaragoza.-El alcalde del pueblo de Almunia comunicó al gobernador la existencia de dos casos de tifus exantemático.

laboratorio del Dr. Sociats. Vacunación CONTRA LA RABIA ALGIRA. Médico Director: D. Tomás Garrigues ALGIRA.-Huerto Frailes, núm. 3. Teléfono número 11.

¿Asistirá mucha gente a la recepción? -Mucha-respondió el pontífice.- Los personajes más ilustres de Roma, todo cuanto de notable encierra la cristiandad.

fundó que hirió a María en lo más íntimo de su corazón. Al mismo tiempo observó que al oír el nombre del pintor famoso, los invitados se habían sonreído y comenzado a cuchichear con cierta discreción que a ella le pareció cruel.

sombria, pero cuya oscuridad no duró mucho tiempo, pues de repente la invadió por completo una claridad viva y difusa a la vez, cuyo origen se ignoraba, pues parecía un tanto parte del techo, un tanto de las paredes, un tanto del pavimento.

en camisa, en la actitud de Venus púdica, con una mano colocada a la altura del corazón y la otra algo más abajo, ocultando cosas que nadie tenía interés en ver, y gritando como un energúmeno.

64 MISTERIOS DEL VATICANO. ¿Asistirá mucha gente a la recepción? -Mucha-respondió el pontífice.- Los personajes más ilustres de Roma, todo cuanto de notable encierra la cristiandad.

se han registrado nuevos casos, siendo varios los sacramentados. Los restantes han sido trasladados al hospital, empleando incluso los civiles para vencer la resistencia de los atacados.

Suicidio de un socialista.- Mil emigrantes a la Argentina.-¡Vaya calor! Coruña.-El conocido socialista Germán Blanco se ha suicidado, disparándose un tiro de revólver en la sien.

Solución de la huelga. A las dos de la madrugada terminaron las conferencias entre Alba, los patronos y huelguistas.

BOLSIN. Interior, 83'35. Amortizable, 000'00. Francos, 7'10. Libras, 27'00. Paris, 81'00.

VISTO Y LEÍDO. La locura de una telefonista. Las lindas señoritas telefonistas, que con tanta amabilidad nos hablan a través del misterio del auricular, no saben la enorme perturbación que en un momento pueden introducir en nuestra vida.

64 MISTERIOS DEL VATICANO. ¿Asistirá mucha gente a la recepción? -Mucha-respondió el pontífice.- Los personajes más ilustres de Roma, todo cuanto de notable encierra la cristiandad.

laboratorio del Dr. Sociats. Vacunación CONTRA LA RABIA ALGIRA. Médico Director: D. Tomás Garrigues ALGIRA.-Huerto Frailes, núm. 3. Teléfono número 11.

LÉO TAXIR Y KARL MILE 57. en camisa, en la actitud de Venus púdica, con una mano colocada a la altura del corazón y la otra algo más abajo, ocultando cosas que nadie tenía interés en ver, y gritando como un energúmeno.

Jarabe del profesor GIROLAMO -- Polvos y cachets PAGLIANO de Florencia

El mejor depurativo y refrescante de la sangre 65 años de éxito creciente son su mejor recomendación Exigid siempre el nombre del Profesor GIROLAMO SE VENDE EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS Unicos agentes en España: J. URIACH Y COMPAÑIA.-Moncada, núm. 20.-BARCELONA

Anuncios, impresos y encuadernaciones

Se reciben encargos en la calle de Adresadors, núm. 2, bajo (junto a la calle de Escolano)

El Pueblo

Diario Republicano

Precios de los anuncios

Table with 2 columns: Tipo de anuncio (En primera plana, En segunda, En cuarta, Gacetas, Edictos y Avisos, Remitidos) and Precio (Pesetas)

Durante la noche se reciben los encargos en la imprenta de este periódico, dirigiéndose a los Sres. Canet y Sanchis.

ANUNCIOS

Se reciben toda clase de encargos de anuncios para la Prensa local y de fuera de Valencia.

IMPRESOS

Se hacen con mucha economía toda clase de impresos comerciales, talonarios, tarjetas, etc.

GRABADOS

También se hacen toda clase de clichés y fotogramas a precios muy baratos.

Encuadernaciones

de todas clases, por lujosas que sean y a precios económicos.

Almanaque Bailly-Baillière

ENCICLOPEDIA POPULAR ILUSTRADA

PARA 1913



En rústicos, 1,50 pesetas. En provincias, 0,20 más para transporte y certificado.

Encuadernado, 2 pesetas. No provincia, 0,20 más para transporte y certificado.

530 PÁGINAS DE TEXTO. = MÁS DE 1.000 GRABADOS. Inmensa variedad de artículos. = 12 páginas en colores.

REGALA

472 valiosos y artísticos objetos y una participación absolutamente gratuita en el número 24.151 para el sorteo de Navidad.

Las tres B. B. B. PAÑERÍA Y SASTRERÍA

Barcas, número 34 (frente al Teatro Principal)

Verdadera economía

Confección a la medida y última moda a cargo de un inteligente cortador

Para convencerse, visitar la casa

TRAJES DE AMERICANA HECHOS A LA MEDIDA

Table listing clothing items and prices: Trajes de Paton, Cheviot y Melton (desde 25 pesetas), Trajes de Estambres, Gabanes para niños, etc.

Servicio regular de vapores

- Para LONDRES: El vapor San Fulgencio cargará el día 1 de Febrero. Para LIVERPOOL: El vapor Segantian cargará el día 1 de Febrero. Para GLASGOW: El vapor Barriana cargará el día 1 de Febrero. Para BRISTOL y CARDIFF: El vapor Silurian cargará el día 1 de Febrero. Para NEWCASTLE: El vapor Mirna Schuidt cargará el día 1 de Febrero. Para HAMBURGO: El vapor Hosporus cargará el día 1 de Febrero. Para AMBERES: El vapor Brobant cargará el día 1 de Febrero. Para AMSTERDAM y ROTTERDAM: El vapor Luna cargará el día 1 de Febrero.

Servicio regular al N. O. de Francia por los vapores de la

Nouvelle Société Navale de l'Ouest. Construidos expresamente para el transporte de frutas y vino.

- El vapor S. Barthelomy cargará sobre el 5 de Febrero para Nantes y Le Havre. El vapor Saint Pierre cargará sobre el 5 de Febrero para Rouen.

También se admite carga con destino directo para París, Brest y demás poblaciones importantes del N. O. de Francia. Consignatarios: Andrés Guardiola, Paz, 25, 1.ª derecha. Teléfono núm. 254. En el Grao informarán: Martí y Muñoz, Muelle de Levante, 15. Teléfono 1.013.

ALTHEIN

El mejor alimento conocido y fabricado en España de resultados positivos y prácticos para caballos, bueyes, vacas y cabras de leche, terneros, carneros y cerdos. Completamente sano y agradable para el ganado. Para más informes.—Cuarte 24 pral. de 4 a 6.

Acordeones superiores

Los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, número 8 (junto a la barbería).—VALENCIA.

A los calvos

Nada convece ni afea la fisonomía de las personas como la calvicie. Nada más ridículo que una persona joven que existe para remediarlo son los perfectos bisónes, por un nuevo sistema por el que no se conoce que lleva bison. Nada se paga si se conoce el positivo des- pues de puesto; preciosa de Alberto Ricart, peluquero de París, plaza de Casteros, 8, entresuelo.

Artritis, Dolores, Reumatismo, Gota, Turbaciones de la Circulación. CURACIÓN RADICAL POR EL Depurativo Richelet PURIFICADOR REGENERADOR de la SANGRE. DE VENTA en todas las Droguerías y PRINCIPALES BOTICAS DE ESPAÑA. Depositorio general para toda España: Don Francisco LOYARTE, San Ignacio Loyola, 9 - SAN SEBASTIAN. Laboratorio L. RICHELET, en SEDAN (Francia).

Compra-venta

de toda clase de enseres, estanterías, mostradores, escaparates, escaleras capitales, depósitos de aceite, cubos económicos, puertas y vidrieras, piedras de mármol; venta y construcción de toda clase de esteras de madera, mesas, sillones, lámparas de gas, letreros para anuncios de madera, camas de hierro, cómodas, tapadems de meta; construcción de toda clase de carpintería muy económica. Calle del Pilar, 20, Valencia.

Colocación

en Sueca, Alcira, Carlet y Moncada

Para negocio de propaganda se desea en España de dichos distritos una persona activa, instruida, muy bien relacionada con los propietarios y colonos de la región, que preste fienza personal satisfactoria y que resida precisamente en cualquiera de los pueblos del distrito. Serán bien recibidos los que tengan verdadera aptitud para el cargo. Dirigirse con referencias y sello para el Francisco e Ignacio Aramendi, calle Cocinas, 3, Valencia.

Máquina de lavar

á motor, se vende muy barata. Razón: Tren Modelo Porchets, núm. 10.

Se necesita

un chico para recados. Darán razón: Calle de la Paz, 32, portera.

Pérdida

de un perro foxterrier blanco y negro, sin rabo y con la oreja derecha negra. Quien se lo encuentre, preséntelo plaza de la Cruz, hornos, (Ruzafa).

Pianos

de Manabrio y de teclado de alquiler, á precios económicos. Hay uno de usado por 50 duros. Calle de Pizarro, núm. 21, bajo.

Sexual

Preziosa edición para los que usan ó abusan de la relación genital, á 5 pesetas. Librería de Aguilar, calle de Caballeros, número 1, Valencia.

Se traspasa

un Restaurant con muy buenas vistas y servicio completo para doscientos cubiertos. Razón: Ramón Casanova, calle de Pi y Margall (antes Ruzafa) 72, bajo.

Cola y Maycas

Consignatario Libertad, 10 (Puerto).—Teléfono núm. 1.041 SERVICIO DIARIO A BARCELONA

Salidas fijas todos los días de la semana, á las seis de la tarde, excepto los domingos, admitiendo carga de DOMICILIO á DOMICILIO. Espectaculares y cómodas cámaras de primera y segunda clase, con excelente alimentación eléctrica.—Fonda.—Inmejorables condiciones para la tercera clase. Telegrafía sin hilos en todos los vapores.

SERVICIO DE ITALIA Salidas todos los lunes para Tarragona, Barcelona, San Feliu, Marsella, Génova y quincenalmente Liria, admitiendo carga y pasaje.

Servicio semanal para Alicante, Cartagena, Almería, Melilla y Málaga Salidas todos los viernes á las ocho de la noche.

“Correos de Africa” LINEA DE CANARIAS

Salidas los días 2 y 17 de cada mes, á las ocho de la noche, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Alhucemas, Río Martín, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Saffi, Mogador y Canarias.

Inmejorables camarotes para pasaje de 1.ª y 2.ª Buen acomodamiento para tercera. Las notas para el embarque de mercancías deben entregarse en la Consignación por lo menos doce horas antes de la salida del vapor, y la mercancía debe estar al costado del buque tan pronto como éste fondee.

“Billetes de ida y vuelta con destino á los puertos de las Islas Canarias, con el 33 por 100 de rebaja de la tarifa ordinaria, valederos para el mismo viaje del vapor que se tome el billete. El 20 por cien de rebaja, valedero por dos meses.”

Directo para Montevideo y Buenos Aires

saldrá de este puerto el día 27 de Enero el vapor FRANCESCO Agentes: RIES Y COMPAÑIA. Para informes, tarifas de flete y pasajes de cámara dirigirse al consignatario en el Grao D. Juan B. López, Contramuelle, letra 8.

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía

A LA CONSIGNACION DE Hijos de Nogués

Calle Lauria, 16, enflo. y en el Grao, Muelle Poniente (Carr.)

SERVICIO RAPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Vilagarcía, Gorná, Santander y Bilbao y todos los DOMINGOS directo para Barcelona. SERVICIO CORRIENTE con salidas de este puerto los MIERCOLES para Tarragona, Barcelona, San Feliu, Palomar, Cete y Marsella y VIERNES para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Vilagarcía, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes. Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos y ambos sentidos.

PARTOS.--EMBARAZO

ANTONIA CHIRIVELLA. (Toóloga con Real título). Consulta sobre enfermedades del embarazo, asistencia á partos. Gabinetes para casos de la profesión con todos los adelantos científicos e higiénicos. Calle del Arzobispo Mayoral, 12, enflo. (junto á la calle de la Sangre).—Valencia

Curas rápidas Venéreo

EN DOS DIAS Purgaciones, gota militar, llagas, bubones orquitos, Impotencia-Orina Tratamiento infalible.

Dolor

Calmado al momento. Consulta gratis.—Clínica calle de San Vicente, 102, 1.ª—Valencia.

Carabaña

Aguas naturales Interesa á todos saber: 1.º Que no existen otras aguas salinas sulfuradas, sulfatado-sódicas que las de “Carabaña”. 2.º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que las de “Carabaña”. 3.º Que los demás llamados manantiales, son solamente aguas recogidas en hondos pozos ó charcos, productos de exudaciones de terrenos salinos, “MAGNÉSICOS Y POTÁSICOS”, sales nocivas y altamente perjudiciales al organismo humano. 4.º Que en el manantial de “Carabaña” todo es público y todo el mundo puede tomar gratuitamente el agua al nascer, para toda comprobación necesaria. Son purgantes y antibiliosas, por su «sulfato de sosa»; son depurativas por su «cloruro de calcio»; y son antisépticas, antihépticas y anti-escrofulosas, por su «sulfuro de sodio». Declaradas por la ciencia médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general. La salud del cuerpo interior y exterior Opinión favorable médica universal, con 33 grandes premios, 12 medallas de oro y 10 diplomas de honor. Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias de Europa, América, Asia, África y Oceanía. Almacenes depósitos: Doctor Fourquet, 27.—Los pedidos y correspondencia al propietario R. J. Chavarrí, Lealtad, 13, apartado correo 232, Madrid.

CALVOS

Los que padezcals de calvicie ó lunares El autor de la “Maravilla del Campo”, D. Rafael Ramos Giménez, se compromete á hacer salir el cabello de los 15 á los 30 días, dando el tratamiento gratis á todo el que acuda á su establecimiento, para darle dos fricciones diarias y pueda convencerse de que su específico es el único que hace renacer el cabello. Camino del Grao, núm. 8, Peluquería de Aragón.—Valencia. Precio, 5 pesetas frasco De venta en Droguerías, Farmacias y Perfumerías

58 MISTERIOS DEL VATICANO ligiosa daba sobre la cuadra, tuvieron que renunciar á llevarse sus caballos. Lo primero y principal era ponerse en salvo. Orientándose de la mejor manera que podían en la obscuridad de la noche que había llegado ya, Abraham, que sabía que su señora estaba en el convento, condujo á Sarah con los niños á través del bosque, hasta el punto en que desembocaba la escalera de que le había hablado su hija. En aquel momento fué cuando les vieron Francisca y Lutero prisioneros en el subterráneo. Al ver á Frick-Frick y á Prierios que bajaban por la montaña, Abraham empujó á su hija hacia el interior del bosque y comenzó á deshacer el trenzado del cordón de seda que llevaba á la cintura. Lo que después ocurrió ya lo saben nuestros lectores. —¿Y mi hijo?—había preguntado Francisca con ansiedad. —Ahora iremos á donde está—respondió Abraham. Al llegar al pie de la encina en que había dejado Abraham á su hija no la encontraron. Llamaron á voces, pero en vano. A los gritos del viejo y de Francisca sólo respondió lígubremente el eco del valle.

62 MISTERIOS DEL VATICANO sin decir nada á su camarera, que aparentaba atribuir aquella tristeza á la marcha del tío, aunque tal vez conocía á fondo la verdadera causa. Ni el honor de tal recepción, ni la novedad de su morada lograban distraer á la joven. —¿Qué significaban las sonrisas maliciosas de los convidados y sus miradas de inteligencia? Esta pregunta acudía sin cesar á sus labios, estaba siempre fija en su pensamiento. Una vez en el lecho, la proximidad del sueño desvaneció sus sospechas, que no vaciló en calificar de ridículas. María se sentía presa de una extrema fatiga, y no pensaba más que en el gran bienestar que paulatinamente iba apoderándose de ella. En el momento en que, incapaz de luchar contra la laxitud que sentía, comprendió que iba á dormirse, dirigió á su alrededor, sin saber por qué, una mirada de instintiva inquietud. No había motivo alguno de inquietud ni alarma. La presencia de Julieta, su buena camarera, cuya cama tocaba casi á la suya, acabó de tranquilizarla, y la joven acabó por dormirse profundamente. La lámpara se apagó y Julieta se durmió á su vez... En la estancia reinaba profundo silencio.

LÉO TAXIL Y KARL MILE 63 De repente la imagen de la Virgen, colocada frente á la cama, en la capilla, se separó de la pared, y algo brillante como una mirada apareció tras ella, examinó atentamente la habitación y se fijó en las dos mujeres entregadas al sueño. Después, la estatua, como si girase sobre gozne, volvió á ocupar su lugar. Escuchóse luego un ligero silbido dulce y suave, como el susurro de la brisa... El lecho en que descansaba la sobrina del cardenal Bibiena osciló ligeramente y comenzó á descender sin que el más insignificante ruido denunciara aquella maniobra. El lecho descendía con lentitud... El cuerpo de la joven no tardó mucho en estar al nivel del pavimento... y después desapareció por completo, al mismo tiempo que una trampa, especie de escotillón, corriendo sin producir ruido por sus ranuras, cubría, cerrándolo herméticamente, el agujero obscuro por el cual había desaparecido María Bibiena. Sumida en profundo sueño, la hija del cardenal no se había dado cuenta de nada de lo ocurrido. Julieta, dormida asimismo con toda la fuerza del primer sueño, no advirtió tampoco la desaparición del lecho de su señorita ni el cierre de la trampa. El lecho había sido dispuesto, sin que se produjese la más mínima sacudida, sobre el pavimento de un piso bajo en una habitación

LÉO TAXIL Y KARL MILE 59 CAPÍTULO XXXV La hospitalidad del Papa La primera noche de su estancia en el Vaticano, María Bibiena cenó con León X y algunos altos dignatarios. El festín fué suntuoso. El pontífice demostró marcada predilección por los platos sazonados con especias fuertes y excitantes. Siguiendo el consejo de Flora, sólo bebió moderadamente. En cuanto á María, habiase conformado desde luego á su residencia en aquel palacio, y en honor de la verdad, hemos de confesar que las atenciones que se la guardaban no eran para menos. Estuvo, pues, amable y alegre durante la cena, y todos los comensales quedaron encantados de la gracia y fina distinción de la sobrina del cardenal. —¿Tendréis recepción esta noche?—preguntó al Santo Padre. —No... mañana. Hasta el siguiente día hubo, pues, de aplazar la joven su esperanza de ver á Rafael. María continuó.